

Casas “semi-aisladas” y sin agua potable: El drama de sector San Gabriel por inundaciones

“Tenemos un sector en el cual no puede ingresar un camión aljibe con agua potable debido al mal estado del camino”, señalaron los vecinos, quienes evidenciaron su malestar ante la “poca ayuda” que han recibido.

Municipio angelino entregó su respuesta indicando las ayudas y el trabajo realizado en el sector.

Nicolás Maurcira Royo
 prensa@latribuna.cl

Desde la disminución de las lluvias debido al debilitamiento del sistema frontal que azotó hace dos semanas al centro sur del país y a buena parte de comunas de la provincia de Biobío, siguen llegando denuncias de vecinos por estragos causados en sus sectores producto de los anegamientos de viviendas y caminos.

Así como este medio informó sobre las consecuencias que han dejado las lluvias en zonas de Los Ángeles como Villa Todos los Santos, población 21 de Mayo, Villa Tolpán, las Parcelas de Tolpán, sector Rarinco, Vila Las Islas, calle Don Víctor, sector Bajo Magdalena-Pata de Gallina y Santa Elvira Las Quintas, esta vez

fue el turno de revelar el sentir de los vecinos del sector San Gabriel de Duqueco, también afectados por las inundaciones.

En la mañana de ayer martes, un grupo de residentes de este lugar ubicado en el sur de la capital comunal se reunieron para manifestar su descontento ante la “poca ayuda”, según aseveraron, que han recibido por parte de las autoridades locales.

Un equipo de Diario La Tribuna y Radio San Cristóbal se trasladó hasta dicho punto de la comuna para obtener las impresiones de los afectados.

AFECTACIONES EN EL SECTOR

Según contaron los vecinos, un total de 30 casas se vieron afectadas por la acumulación de agua en el sector, dejando a viviendas inundadas y llenas



de barro. Así lo manifestó presidenta de la Junta de Vecinos de San Gabriel de Duqueco, Belén Hemmelman, quien tomó la voz en representación de la comunidad.

“Ya son más de diez días en la cual nos vimos afectados como sector, con cerca de 30 viviendas que fueron inundadas por diferentes razones y hasta el día de hoy hemos tenido muy poca ayuda”, señaló.

CASAS SEMI AISLADAS Y SIN AGUA POTABLE

Uno de los efectos que han dejado las inundaciones en la zona es la dificultad que presentan los caminos para el paso de vehículos. Debido a esto, según aseguró la dirigente, hay casas que se encuentran semi-aisladas a las cuales no le pueden llegar equipos de servicios básicos, como el camión aljibe que provee a los vecinos con agua potable.

“Tenemos un sector semi-aislado, en el cual no puede ingresar un camión aljibe con agua potable o de alguna entidad de servicios públicos como ambulancias porque tenemos un paciente que está postrado, debido a que se hace imposible que puedan pasar por el mal estado

del camino. Además, tampoco puede ingresar el cambio de la basura”, indicó.

Hemmelman, además, exteriorizó su preocupación por las condiciones sanitarias que presentan las casas debido a las aguas servidas acumuladas en el interior de las viviendas.

“Nosotros nos abastecemos de agua por pozos y fosas sépticas, no tenemos alcantarillados, por lo tanto, el tema sanitario es complejo, ya que el agua arrasó acá, tenemos barro dentro de las viviendas, aguas servidas y no tenemos capacidad de abastecernos de agua potable. Tenemos pacientes con cáncer que también fueron afectados sus medicamentos. Dentro de todo la comunidad nos estamos manteniendo solos”, “La situación es compleja

porque tenemos bastantes vecinos en situaciones económicas difíciles y que no están siendo capaces de sustentar la realidad que está pasando acá”, agregó la dirigente.

CRÍTICA AL MUNICIPIO

La dirigente apuntó al municipio de Los Ángeles, manifestando su disconformidad con la ayuda llegada hasta el momento.

“Hemos manifestado en diferentes ocasiones la situación que está viviendo este sector, pero aun así las respuestas han sido muy tardías. A este sector solamente ha llegado ayuda de 50 sacos de arena, 40 bidones de agua embotellada y un kit de aseo”, puntualizó.

“Los vecinos estamos muy



“HAY VECINOS AFECTADOS ANÍMICAMENTE”

“Es difícil, tenemos bastante vecinos que anímicamente están mal porque ya han perdido todo lo que les costó años en construir”, señaló también Belén Hemmelman.

A modo de resumen, la vecina dijo que “tenemos un problema emocional, habitacional, alimenticio y de conectividad, entonces son varios puntos en los cuales no estamos siendo apoyados”, expresó.



organizados –prosigue la dirigente-, estamos entregando planillas con las viviendas afectadas, las necesidades de cada familia, pero necesitamos que nos ayuden, las ficha FIBE están sumamente lentas, algunos vecinos nos han contactado que algunas ni siquiera han sido ingresadas", aseveró.

"No tenemos ayuda de alimentos, hemos recibido aportes sólo de vecinos, de iglesias, de otras entidades, pero quienes deberían en estos momentos ayudarnos es el municipio y ahí es donde estamos al debe. Queremos que se canalice la ayuda de manera rápida, se decretó una zona de emergencia y no sabemos cuál es el criterio de la emergencia porque claramente acá no se está dando, porque tenemos que conectar las calles, abastecer a la gente con agua y a eso sumamos el problema sanitario que tenemos", finalizó.



RESPUESTA MUNICIPALIDAD

A continuación, dejamos la respuesta de la Municipalidad de Los Ángeles, que entregó la siguiente declaración tras consulta de Diario La Tribuna.

"En relación a la situación de Loteo Brisas de San Gabriel, informar lo siguiente.

Previo al sistema frontal, se realizó limpieza y despeje del Estero Cholguahue, retirando más de una decena de árboles de grandes proporciones dentro del cauce del mencionado estero, este trabajo de prevención se realizó en coordinación con el Destacamento de Montaña y en el cual se utilizaron dos excavadoras para la intervención (municipal y Ejército).

Además sobre la emergencia, en la fase de respuesta se realizó y canalizó desagües borrados y sin mantenimiento responsabilidad de los parceleros (retroexcavadora)

En la fase evaluación y aplicación de ficha FIBE, según recorrido con la presidenta de la JJ.VV. se aplicó el instrumento (FIBE) a 20 familias que les ingresó el agua dentro de las viviendas.

Se entregó ayuda inicial del municipio y Senapred a las familias con mayor nivel de afectación, la ayuda consistió en camas, ropa de cama, paquetes de alimento, kit de aseo domiciliario y personal, carbón.

Actualmente nos encontramos en espera de enseres por parte de Senapred y según FIBE, la cual se entregará a todas las familias evaluadas, independientemente del tipo de afectación o daños.

También se activó cuadrilla de emergencia de medio ambiente para voltear o desramar árboles dentro del cauce (como se ve en las fotografías adjuntas)

Y se realizó visita a terreno tres días para aplicación de ficha FIBE en conjunto con la presidenta del sector".